

Diálogo de seguridad cuadrilateral (QUAD)



Captura de pantalla Uco Digital.

Por Alfredo García Almeida*

En la política norteamericana, “pato cojo” es un Presidente o un gobierno, que está todavía al mando pero no tiene autoridad, porque hay otro ya elegido; suele ser un período de poca eficacia en el gobierno, generalmente se limita a mantener el funcionamiento y no hacer nada sin consultar con el nuevo Presidente.

A pesar de su condición de “pato cojo”, el presidente, Joe Biden, después de poner fin a la opción de un segundo mandato, recibió a los presidentes de Australia, India y Japón, en su casa de Wilmington, Delaware, el pasado fin de semana, buscando utilizar su cuarta y última “Cumbre Quad”, para consolidar

la alianza entre Estados Unidos y las naciones del Indo-Pacífico, con el fin de contrarrestar la creciente influencia de China en la región.

El QUAD, (Diálogo de Seguridad Cuadrilateral), es un foro estratégico informal entre Estados Unidos, Japón, Australia e India, iniciado en 2007, que se mantiene mediante cumbres semi-regulares, intercambios de información y ejercicios militares entre los países miembros. El acuerdo diplomático y militar, fue una respuesta al aumento del poder económico y militar de China.

Biden aprovechó la cumbre para ampliar su iniciativa, “Cancer Moonshot”, y el programa de becas, Quad Fellowship, diseñado para crear vínculos entre la próxima generación de científicos y tecnólogos. Los cuatro presidentes, también firmaron un acuerdo marítimo y anunciaron una misión conjunta de la Guardia Costera. “Nuestros países están más alineados estratégicamente que nunca”, dijo Biden tras agregar: “Si bien surgirán desafíos, el mundo cambiará, porque el Quad está aquí para quedarse”.

La primera cumbre del Quad que el presidente Biden celebró, durante la pandemia de coronavirus en marzo de 2021, fue virtual. Biden aprovechó la reunión, para anunciar una asociación con Japón, India y Australia y financiar una importante expansión de la capacidad de fabricación de vacunas en India, lo que a su vez ayudó a abordar una grave escasez de vacunas contra el COVID-19 en el sudeste asiático.

La reciente cumbre, abordó cuestiones de salud. Más tarde, el presidente dio a conocer una nueva colaboración, la Quad Cancer Moonshot Initiative, destinada a reducir el cáncer de cuello uterino en la región del Indopacífico. Algunos países de la zona, en particular las naciones insulares pobres y remotas, tienen tasas especialmente altas de la enfermedad.

Un editorial del periódico chino, Global Times, evaluó la reunión, Quad: “Los líderes de Estados Unidos, Japón, India y Australia, se reunieron el sábado en Estados Unidos, para la Cumbre de Líderes del Quad, hora local. Aunque la Casa Blanca negó rotundamente, que el mecanismo del Quad sea simplemente una herramienta de Estados Unidos para limitar a China en la “región del Indo-Pacífico”, y el asesor de Seguridad Nacional de Estados Unidos, Jake Sullivan, afirmó que “el Quad no tiene que ver realmente con ningún otro país”, poco después del comienzo de la reunión de mandatarios del Quad del sábado, una transmisión de cámara captó al secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, anunciando el primer tema: China, ya que los participantes pensaron que los periodistas no podían oírlos. Todo el mundo sabe que la cumbre del Quad está dirigida a China, pero los participantes quieren encubrirlo, demostrando que el cerco a China, goza de poco apoyo en el ámbito internacional”.

* **periodista, analista internacional colaborador desde Mérida, Yucatán.**

<https://www.radiohc.cu/especiales/exclusivas/365871-dialogo-de-seguridad-cuadrilateral-quad>



Radio Habana Cuba